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финансовые услуги

О   приоритетах в работе агентства и 
новых формах поддержки предприни-

мательства рассказывает директор РРАПП  
Инна КОрОльКОва.

Инна александровна, 2017 был для 
агентства годом трансформации.  
Как бы вы охарактеризовали 2018?
— Пожалуй, это год новых возможностей и 
новых приоритетов. Основной вектор раз-
вития нашей организации задан в инвести-
ционном послании Губернатора Ростовской 
области. В нем четко определены ключе-
вые направления, такие как оптимизация 
господдержки бизнеса и расширение не-
финансовых форм работы с предпринима-
телями. Эти задачи тесно связаны и с новым 
майским Указом Президента России, где 
установлены целевые показатели по разви-
тию малого и среднего бизнеса, увеличению 
льготного финансирования и улучшению ус-
ловий деятельности для предпринимателей.

Важным событием последнего време-
ни стала докапитализация агентства до 
1 млрд 80 млн рублей. Таким образом, за 
1,5 года капитализация выросла на 44%. 
При этом нашим учредителем – Минэко-
номразвития области поставлена задача 
максимально способствовать увеличению 
количества субъектов МСП и численности 
занятых работников у предпринимателей, 
получивших господдержку. Для этого мы 
создали совершенно новые продукты, рас-
считанные на конкретные виды бизнеса, 
снизили процентные ставки. Например, в 
нашей линейке есть продукт «Экспортер» для 
предпринимателей, занимающихся внешне-
экономической деятельностью.  Они могут 
получить микрозайм под 5% годовых. А для 
начинающих свой бизнес, а их доля в актив-
ном портфеле РРАПП должна вырасти с 7 до 
15%, мы даем возможность взять займ до 1 
миллиона рублей без залога.

Другой важный момент - поддержка новых 
идей, движение в ногу со временем. Это при-
оритет в нашей образовательно-консульта-
ционной деятельности. Мы стали проводить 
больше обучающих мероприятий по востре-
бованным сегодня темам: налогообложение, 
менеджмент, управление персоналом, циф-
ровая экономика, маркетинг. Для этого при-
влекаем действительно лучших практиков и 
бизнес-тренеров, в том числе федерального 
уровня. У нас появился еще один интересный 
и полезный проект «Налоговые пятницы», ко-
торый позволяет предпринимателям посетить 
консультации по вопросам налогообложения 
у аттестованного практика, члена москов-
ской Палаты налоговых консультантов. Мы 
открываем новые возможности, внедряем 
современные форматы общения, реагируем 
на запросы бизнеса. Собственно, именно по-
этому бизнес-форум, который прошел в мае 
по случаю Дня предпринимательства, получил 
название «Новые возможности».

Действительно, подобное событие прошло 
в ростове впервые. Что, по-вашему, 
бизнес-форум дал деловому сообществу?
— Мы наблюдаем, как мир стремительно ме-
няется. Технологии, казавшиеся передовыми 
десять лет назад, сейчас выглядят архаично. 
Также и в бизнесе. Нам важно найти опти-
мальный путь поддержки тех, кто способен 
генерировать идеи в современном темпе.

На мой взгляд, форум, организатором 
которого выступило Минэкономразвития об-
ласти совместно с РРАПП, комиссией Обще-
ственной палаты по развитию экономики, 
предпринимательства и инноваций, РОО 
«ОПОРА РОССИИ», стал уникальной площад-
кой и собрал все заинтересованные стороны 
в одном месте в одно время. Очень порадо-
вало участие предпринимателей из муни-
ципалитетов, многие из которых проделали 
неблизкий путь. Мероприятие впервые про-

ходило с применением современных техно-
логий: это и прямая трансляция с площадок, 
и работа специального приложения «MeYou», 
которое дало участникам форума возмож-
ность легко установить контакт друг с другом и 
найти партнеров. Прошли очень интересные и 
насыщенные сессии экспертов о применении 
современных цифровых технологий, о нетвор-
кинге, о методиках формирования устойчивых 
горизонтальных связей в бизнес-среде.

 В Ростовской области действительно 
проделана огромная работа по созданию 
комфортной деловой среды. Очень важно 
разъяснять предпринимателям все существу-
ющие опции, нюансы, варианты действий для 
решения конкретных задач.

Каковы приоритеты рраПП на 
ближайшую перспективу?
— Успешность нашей работы определяется не 
только объемом выданных средств, но и по-
казателями развития предпринимательской 
активности. Мы продолжим помогать нашим 
клиентам развиваться, создавать и расши-
рять бизнес и, как следствие, способствовать 
развитию экономики региона в целом. Мы 
также продолжим активную работу с нашими 
партнерами: вузами, фондами, коллегами из 
других учреждений инфраструктуры поддерж-
ки предпринимательства. Нам важно донести 
до каждого потенциального инициатора биз-
нес-проекта, что качественные консультации, 
новые знания и займы на развитие своего 
дела – это реально и доступно. Главное - идти 
к своей цели и знать, где получить поддержку.
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время нОвых 
вОзмОжнОстей
Автономная некоммерческая организация — микро-
финансовая компания «Ростовское региональное агент-
ство поддержки предпринимательства» на протяжении 
двух десятилетий остается одним из наиболее эффек-
тивных институтов развития бизнеса на Дону. Финансо-
вая и консультационно-образовательная господдержка 
помогают многим предпринимателям не только открыть 
свое дело, но и развивать уже существующее. Инна Королькова, 

директор АНО «РРАПП»


